

*Exposition
del Apocalypsi.*

En posicíon del Apocalipsis incompleta
de la qual se deduce una doctrina peregrina,
y quiescas congetturas.

Saraf. 3.

Los libros de Daniel, y del Apocalipsis dicen en
tre si una admirable vision: que así como quia-
si toda la materia del libro de Daniel se cezas-
a cerca de los cuatro futuros Reinos, y de el Imperio
con figura de Anticristo, así tambien el de el Apocalipsis:
que así como en el libro de Daniel lo primero que se
trata es del Sacramento, ó del protesto de la Santa
vista en visiones por Nabucodonosor, el qual ninguno
de los Magos, ni caldeos pudo manifestar así en el
Apocalipsis (que dice rebelacion de las cosas futuras,
espera operadas) Primeralemente serrata del libro
que vio S. Juan priero alta vedetilla del que estaba
sentado sobre el trono el qual nadie ni en Cielo,
tierra, ni debajo dela tierra pudo abrir, sino es chis-
to, Leon de Juda, Vira de David: Aquella Serrata, cuyo
misterio voto Daniel por rebelacion pudo saber, y
descubrir, Designó los cuatro futuros Imperios del
Mundo, y de el mismo modo ayuel libro sellado con
siete sellos, contiene la cronología del Mundo y los
suceros de las cosas que an de acontecer esta Iglesia
de Dios: Pero acaso preguntaras por que solo con-
tienen sello, y no mas o menos esteba sellado el libro
que vio S. Juan? Y te respondo, que porque como
dice S. Gregorio (lib. 3. Moratum cap. 19) todo tiempo co-
rre por el septenario de Semanas, y por este numero
siete se designa el todo, ó la universalidad. El libro estaba
sellado con siete sellos, porque contenía la Cronología
de los cuatro Imperios del Mundo. Mas así como (según
dice la Oficina ad cap. 15. levitici) las siete Semanas son
los dias del Testimoniio, señalar, designar todo el tiempo. Para
esta, au tambien por los siete sellos los siete tiempos

o edades comprendidas bajo las he domadas de los años,
pero demodo que los días de esta semana son años.
Al averedad la semana de los años, son trece años, los
quales constan de 2956 días, y bajo aquello tiene setos
se comprehende la historia de otros tantos años, demo-
do, que qualquiera, y cada uno de ellos contiene 365 dí-
as, que son los días de que consta cada un año, y que esto
sea probable y verosímil, teniendo el principio del imperio
Imperio Babilónico, lo mostrare: Y así mismo tambien
acomodare ala verdad de la historia todo quanto en el
Apocalipsis se refiere desde el Cap. 6. hasta el 9. para q
se vea quan proxima es ala verdad mi exposición.
No obstante que el Apocalipsis es profetia, y como tal solo
trata delo futuro, y no delo pasado, pues tambien algu-
na vez trata la profetia de cosas pasadas como se vé
en las que escrivio Moyses. A mas los dos primeros se-
tlos tan solamente perteneccen a las cosas pasadas, lo
qual es muy poco respecto de todo el Apocalipsis. Tamen
esto en cierto modo parece preciso, por que así como
en Daniel se designan quatro Monarquias, asi tambien
bien en el Apocalipsis: Y finalmente no faltan casos
sáticos varios, que exponen el contenido del Apoca-
lipsis en parte de Nerón bafano, y persecucion movida
por los Judios contra los Apóstoles, siendo así que
eso accocio mucho antes que escriviera S. Juan su
Apocalipsis.

Este supuesto hará a establecer el tiempo enq.
principio la primera Monarchia de los Babilonicos pa-
ra que si jacto este podamos conjeturar segun el com-
puto, y calculo arribalo arriba, los tiempos, fechos y
principios de los demás Reyes, y especialmente del Im-
perio Romano, y por ultimo, el fin de los siglos: Los te-
nidores historicos mas modernos, quienes se reputan
por acericios y rigurosos vindicadores de los tiempos
(como son Calvisio, Belazurino, Genobrando, Tucatino,
Petrario, y Briecio) constituyen el principio del Imperio
Babilónico en Merodaco, o Merodocempredo, bisabuelo
del grande Nabucodonosor; Briecio al año 3333.
dice asi: Merodaco, aliter Merodocempredo hoc
anno coegit Annios devictos sibi pendere vittag
ab his ant ecagi solitum, sic que imperio babylonico

debet initium. Este mismo historiador establece la epoca del nacimiento de Chisto en el año del mundo de 6064. y de aqui se sigue que el Imperio Babilónico empero 724 años antes dela era de Christo, y esto mismo se colige claramente del calculo de Ptolomeo que enseña que en el primer año de este Meroe Rey de los Babilonios, el qual año fue el 27. dela epoca de Mabonazar, sucedio un eclipse total de luna quasi cerca de las tres dela tarde el dia 29. del mes de Thoth que es del Marzo Juliano el 13. y despues en el segundo año, sucedio otro parcial de tres dias el dia 4. del mismo Marzo que es el 18. del mes de Thoth cerca dela media noche, y del mismo modo otro parcial, en el qual posta parte del templo se obscurecio mas dela mitad de la luna, en el mismo año el dia 15. del mes Phamenoth que es el primero de Septiembre Juliano alas 7. dela tarde.

Estos eclipses segun calculo astronomico anian quenos años odespues repueden acomodar sino es el primer eclipse al año de 720. completo con 288 días antes dela era de Christo en 22 dias del signo de Virgo, y los otros dos al año siguiente, y asi esta constante el que el Imperio babilónico principio el año de 724. quasi alfin antes dela epoca de Christo. Luego duros estos 724. Dados 2596 que es la semana de los años comprendida en los 7. Sella, restan 1835. completos desde la era de Christo. En este año pues sera el fin del mundo como se provara en toda esta obra con muchas razones poderosas. Poran pues solo comprobare este numero de 2596 enq; an de duros los Reynos, y nomas con el Capitulo septimo de Daniel; En este despues de haberse aprehendido Daniel, que aquellas cuatro bestias significaban los cuatro Reynos futuros, conocio tambien el tiempo de su duracion, y aun por eso dice: las cuatro bestias grandes son los cuatro Reynos y se han de formar en la tierra: Mas reciviran el Reyno los S.º de Dios altissimo, y al cesaran un Reyno que ha de durar usque insculum, et seculum seculorum: en latin dice: Ne quatuor bestie mense quatuor sum regna que con ruggende terra subcipient

tamen regnum sancti Dei altissimi et obtine-
bunt usque in seculum, et seculum seculorum:
En este lugar aunque la palabra sancti sea in
diferente y se tome en caso recto, mas en el ori-
ginal caldeo se lee en caso obliquos, y en este latín
ducen trias y Pagnino, y aun esta trascisión se no-
ta tambien en la glosa al margen; y asi puede leer
este el sentido: tos quattro Ryos & Imperios reci-
vian el Reyno del S.^o Dioz altissimo y lo gozaran en el
Siglo, y Siglos de los Siglos; Asciende, alcanzarán el
Reyno que despues ha de ser de Dioz segun aquello
Dan. 2. 40. 44. quod absurit lapis sine manibus
Statuum percusit, ac cominuit; et lapis factus
estimontem, hoc est regne magnum, quod habbit
in eternum: siendo asi pues de que estos quattro
Imperios hasta el siglo, y Siglo de los Siglos ha de al-
canzar el Reyno, Vista vñver que suma de años, y
duración de tiempos se signifique en aquellas palabras;
Supuesto como cierto que no an de alcanzar para
perpetuamente el Reyno, y tambien que estas palabras
in seculum et seculum seculorum segun Exigencias
in exod cap. 9. hom. 7. no siempre significan eternidad
el Siglo, aunque en latín se toma por cien años, pero
en la Sagrada Escritura frequentemente se toma por 50,
y algunas veces por 70, asi P. Jeronimo supex Epistola
ad Galatas con otros muchos. Esto supuesto el siglo, y si-
glo de los siglos hacen 2550. años; la razón es porque
según S.^o Thomas supex Capit. ad Romanos cap. 32. licet
que el siglo de los siglos; esto es siglo que contiene
no 50. siglos; cosa pues si multiplicáramos 50. por 50,
vacaremos 2500, añadiendo estos un siglo que es 50^a
dixemos que son 2550 años, pues estos se contienen
y expresan por otras palabras in seculum, et seculum
seculorum; demandara que siglo de los siglos, es
lo mismo que 50. siglos, y asi es 2550 años. Tampoco
ya expponer los capit. 6. 7. 8. y 9. del Apocalipsis, ac-
modando todas las cosas a la verdad de la historia;
demodo que parezca verdadero este computo, suma
de años y exposición que hacemos, ohemos de hacer.

Paxat 2^o

Dice: Pues P. Juan en el Cap. 6^o et vide quod aperte